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婚活コーディネータ一|こききましだ

コミュ二ケーションが深まる会話術

Qそろそろ婚活も始めたい臓代男性で主会

話下手で、家族や職場の人と会話が続きませ

ん。コミユ三ケーションのコツを知りたいですL

A例えば「今朝、電車が止まってしまって」こう相

手が言ったらあなたは何と返しますか? rへえ、

大変だったね」だけでは、話はそこで、途絶えてしま

います二

.相手に関心を持ち耳を傾ける

相手の話や意見に興味を持って聞いてあげ

る。それだけで状況はがらりと変わりまマ九思い

やりをもって「どうして止まったの?J r気分が悪く

ならなかった?J r仕事には間に合った?Jなど、

相手の気持ちをくんだ言葉をかけると、自然に会

話がつながります。時には目で語りかけて。日常

のささいなことにも関心を持ってやりとりすれば、

どんどん話題が広がります二家族との会話も同じ

ですユ大切なのは素直な心で接する事で七

.素直さは、婚活のポイントにも通じます

素直な気持ちで会話できる人は、相手に「もう

一度会いたしリと思わせることができますLまた、

いち早く成婚できるのは、話し方や身だしなみな

どのアドバイスを素直に聞ける人なのですユ

-需~'i;\t皆踊直・週s・・・・・・・・・
-相手の話に関心を示し、7割方は聞き役に回る

.自分の意見を押し通さす、素直拡心で聞き、話す

.自をそらさす、にこやかに

1.111ク、百室Z長題と女性自治会長

我孫子市には現在188の自治会があり

ます。会長職に就く女性は全体の

13.8%。全国平均5.4%(図1)を上回って

いますが、住民の半数が女性と考える

とかなり少ない比率といえます。

平成24年に実施した市の自治会等ア

ンケ一卜調査では、活動する上での課

題として約7害Ijが「構成員の高齢化」を

あげています。役員の成リ手について

は5割以上が苛更していると考えている

ととが明らかになりました(図2)。
この課題は全国レベルで見ても同様

です。国が昨年、全国の自治会につい

て行った調査報告書(※)によると、「役

員・運営の担い手不足JI役員の高齢化」

を課題とする回答は本市よりも圧倒的

で、いずれも8割以上となりました。

同報告書に示された自治体へのアン

ケー卜では、女性が自治会長になること

が難しい理由について、約7害りが「女性
自身の意識」で、 約5割が「男性自身の

意識」という結果が出ています。

また、女性自治会長へのヒアリング

では、役員等に女性が少ないのは「女

性が名簿に名前を出したがらない」か

らというケースとともに、 L名簿上男性

を役員等にしながら実際の活動は女性

が担っている」という実態も報告され

ています。さらに「子育てとの両立は難

しいから、やめた方がよいJI妻が前に

出過ぎると、夫の立場がなくなるJI女

に会長ができるわけがない」という周

囲の反応が影響していることも浮き彫り

になりました。

一方で、女性が会長であるととのメ

リットをあげる声も聞かれました。「会

% 

20 

~自治会長の女性比率の推移
各年4月1日現在

我孫子市

回答者:高野友理さん

日本ブライダル連盟加盟の市内

「チェルキオ結婚相談所」代表

コーデ、ィネータ一。同連盟の仲

人婚活工キスパート資格を持

ち、対人印象をアップする方

法、会話術など、会員一人一人
に寄り添ったアドバイスを行

う。算命学、四柱推命学に精通

し、相性診断や恋愛相談にも

対応。幅 広 い世代の婚活サ

ポー卜にあたる。

員の他の女性や子どもが協力しやすい」

「地域での子育て人脈が役立--:JjJI女性

の視点、からの新企画や業務の見直しが

進んだ」などです。ある女性会長から

は「女性でやりづらいことがあれば子助

けするよと応援してくれる男性たち」の

存在も伝えられました。

国は自治会活動について「地域の社会

基盤としての役割を担っており、震災等

の発災状況や地域コミュニティの問題等

を考えても、自治会の意義については近

年益々重要になっている」と強調。その

上で、持続可能な自治会活動のために

は「多様な担い手の参画J、中でも「住民

の半数を占める女性がより積極的に参画

する意義は大変大きい」としています。

男性だけでなく女性も、時聞にゆと

りのある人だけでなく多忙な働く世代

も、誰もが活動の中枢を担えるような

体制づくりが、多くの自治会が抱える課

題解決の糸口になりそうです。

構成員が高齢化

役員の成り手がいない

活動への市民の関J心が低い

行事への参加者が減少

活動が慣例化した

特に問題がない

構成員が減少

活動場所が不足

活動資金が不足

その他

無回答

全国平均
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出奥:図1内閣府「地方公共団体における男女共同参画社会の形成又は女性に関する施策の推進状況J/図2r我孫子市地主主コミュニティ活性化基本方針自治会等アンケー卜調査」
平成24年10月(自治会とまちづくり協議会の合算)/本文中 (※)内閣府「持続可能な自治会活動に向けた男女共同参画の推進について」平成29年3月

我孫子市男女共同参画情報紙「かがやく」通巻34号 平成30年3月発行

.発行我孫子市総務部秘書広報課男女共同参画室 〒270-1192我孫子市我孫子1858番地

TEL 04-7185-1752 (直) FAXO牛7185-1520

.編集有限会社マ士ダ印刷 干270-1121我孫子市中峠1515 TEL04-7188-2428 

地球r;;境保識のため舟生紙を使用しています

ご意見、ご感想、取り上げてほしいテーマなどありましたら、

お気軽に男女共同参画室までお寄せください。
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グラフで見るキーワード :自治会の課題と女性自治会長
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企泉自治会平成29年度会長田部井啓子さん

砂昨年12月、市社会福

祉協議会より、長年の

地域における福祉活動

について、泉自治会とし

て表彰されました。

会長の成り手がいない1

一一ーなぜ会長職をひきうけましたか

泉自治会は50年近くの歴史があり、かなりしっかりと運営されてきました。

4ブ、ロック43班あって、一年毎に各班から役員を1人ずつ出すことになってお

り、会長職はブ、ロックの持ち回りで、七役が私のブロックに回って来た時は、

他に会長の成り手がいませんでした。そこで、それまであまり活動に関わらず

にきたのですが、「私でお役に立てるのなら」と会長職を引き受けることにし

ました。

みんなの調整役として

一一一女性が会長を務めるのは大変ですか

自治会というと定年退職後の男性中心というイメージがあるかもしれませ

んが、泉自治会は役員の8割は女性で、女性が会長でも違和感はありませ

ん。ただ、会長って何をするかよくわからないので、敬遠する人は女性に多い

かもしれませんね。

実際、当初はどうしてよいか、わかりませんでした。なんでもまず、会長のと

ころに話が来ま七でも全部対応していたら大変。会長は、すべて一人でやろう

としないで、内容に応じてそれぞ、れの役員さんに振り分ければよいとわかっ

たのは、少し経ってから。会長の仕事は、みんながやりやすいように考える

「調整役」だと思います三

会長な8ではの経験も

一一一会長になってわかったととは

会長就任以前のことですが、引っ越してきた一人暮らしの若い方に、自治

自治会活動は地域の社会基盤
会加入をお願いしに行きました。すると「自治会のメリッ

トって何ですか」と逆に聞かれて答えに窮してしまいまし

た。私は自治会に入るのは当たり前のことと思っていました

から。自治会のメリットは普段は目にみえないもの。今なら

そう説明できると思います二ご、みステーション管理や防犯

パトロール、災害時の共助など、地域のみんなにとって大切

・住民相互の連絡 ・お祭り等の行事開催

・防災、防火 ・盲齢者や子ともの見守り

・環境美化、清掃活動 ・自然災害時の共助

・交通安全、防犯 etc. 

企泉自治会集会所 企2018年2月には寄席を開催

な役割ですね。

会長の仕事として、小中学校の入学式に参列したり、市政懇談会に参加したりしまし

た。また賞状をいただいたり、長寿のお祝いを差し上げたら感謝の電話をいただいたり、

私だけのことではないけどうれしい思いもあります二会長にならなければ経験しなかった

であろうことがたくさんあり、いい経験になりました。

誰もが活動し、助け合う

一一一会長の仕事に性別は影響すると思いますか

性別は関係ないと思います。強いて言えば、生活に密着したことや近隣のことは女

性の方が詳しかったり、女性の方が話しやすい場合もあるというくらいで、しょうか。会

長職は性別とか、個人の力量とかで務まるものではありません。

泉自治会には長く活動を支えてくだ、さっている男性役員もいらして、その生き字引的

な人のサポートは心強かったです。男性も女性もともに活動し、集団で助け合える信頼

関係が自治会には必要ではないでしょうか。

いろんな人が会長に

一一ーとれからの自治会について一言

高齢者世帯や一人暮らし世帯の増加、会員の減少は、どこの自治会も同じ、今後の

課題だと思います。私の前の会長は仕事と子育ての現役ママで、フットワークの軽さが

印象的な方でした。次の会長は今度は男性。しかも働く世代です。これからは男女問

わず、そして多様な人々が会長を経験することで、いろいろな声が反映され、より良くなっ

ていくとょいと思います。

9~陣ど

田部井さんは会長に就任したとき、自治会活動の目標について考えました。

それがとの3つのキーワードに集約されています。誰もが自由に提案し、それに

ついて「いいね」と共感し、また「なるほど」と納得できれば、「それなら私も」

協力したいとみんなが思うはず。田部井さんが会長職を引き受けたととも、気

負わず「それなら私も」お役にたちたいと思ったからに遣いありません。
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